

Una visión renovada de la historia y prehistoria de esta zona

Lanzan libro "Arica, puerta del tiempo"

Su autor la define como una "memoria visual", porque habla a través de la imágenes. Contiene sobre 140 fotografías

Juan Vásquez Trigo acaba de "dar a luz" una obra muy interesante. Una verdadera joya visual e histórica denominada "Arica en el tiempo", edición preparada luego de un largo tiempo de dedicación por parte de un profesor en Historia y Geografía, actual funcionario de la dirección de Integración y Cooperación Internacional del Gobierno Regional. Actualmente la primera edición está a la venta en dos librerías locales: Andrés Bello, de calle Sotomayor; y Mundilibros en Thompson. Su realización contó con el aporte de la Universidad de Tarapacá, la Corporación de Arica y Parinacota y el Gobierno de Tarapacá.

REGISTRO

Definido por su propio autor como una "memoria visual", porque habla a través de la imágenes, tiene sobre 140 fotografías, obtenidas con la ayuda de colaboradores que guardaron sus tesoros para desempolvarlos en este tiempo. 79 páginas de fotografías antiguas de Arica, recreaciones, narraciones históricas. Sin duda un material que abrirá una vez más la noble huella del tiempo



Juan Vásquez Trigo, autor de la obra histórica.

y que planea comercializar a través librerías locales.

Entre sus capítulos -mezcla de texto y excelentes fotografías y dibujos- se cuenta la prehistoria de la zona, su poblamiento, la Cultura Chinchorro, entre otros, en un capítulo denominado "De mar y valle La Comarca".

El segundo capítulo es "Amalgama de plata y océano", evidenciando los albores de la historia en el territorio, la conquista y colonia. Incluye la presencia negra, Potosí y la

Plata, los corsarios y piratas, relación con los países vecinos, grandes terremotos, la Guerra del Pacífico, el Asalto y Toma del Morro, el accionar del doctor Juan Noé, el Puerto Libre, Sub Sede del Mundial 1962, la JAA, etc. Esta obra incluye 31 libros de base bibliográficas y 9 sitios de internet.

CONTINUACION

-¿Cómo surgió la idea de hacer un registro histórico de la ciudad?

-De alguna forma, se aco-

gió al llamado que había en publicaciones anteriores, como el "Arica en el Tiempo", que tenía que venir y ser renovado, con una visión más contemporánea e igual ser una mirada retrospectiva.

Es el asombro ante la riqueza de la historia ariqueña, es algo que debe ser puesto en valor, en Tarapacá hablamos mucho del pasado salitrero, pero dejamos de lado el potencial histórico, narrativo, que está en el tema de la plata. Hay un todo un bagaje que es necesario entrar a develar. Tenemos una historia que a veces esquivamos. También es necesario venir en estos tiempos de integración y dar cuenta de toda nuestra historia.

Quiero invitar a que la ciudadanía lo conozca, lo visualize. Ya se conoce la importancia que le dio a las fotografías de "Arica de Antaño". Aquí hay otra forma de sistematizar la imagen y la historia de la comarca ariqueña.

Juan Vásquez es casado con dos hijos, Carolina y Pablo, además de Valentina que viene en camino. Iquiqueño, pero estudió en Arica entre el 80 y 84. No es su primer libro: "Iquique la pampa, 1850-1930"; "Tarapacá, una aventura en el tiempo"; "Antofagasta portada de la historia"; "Tarapacá, donde caben todos los horizontes", e "Historia de salitre y mar", en su segunda edición ahora.

Félix Núñez

Lanzan libro "Arica, puerta del tiempo". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Lanzan libro "Arica, puerta del tiempo". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa